



www.logroño.es  
facebook.com/aytologrono  
@Aytologrono

# De buena fuente



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1194 VIERNES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2013

## Logroño, ciudad segura: la delincuencia se ha reducido un 7,5%

**Junta Local de Seguridad: descenso considerable de las intervenciones en los primeros meses de 2013**

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, y el delegado del Gobierno en La Rioja, Alberto Bretón, presidieron la reunión de la Junta Local de Seguridad a fin de analizar los datos de la ciudad en esta materia, datos que revelan una **"buena situación"** tanto en términos absolutos como respecto al año pasado.

Comparando el primer semestre de 2013 con el mismo periodo de 2012, las intervenciones en seguridad ciudadana descendieron considerablemente.

El delegado del Gobierno en La Rioja, Alberto Bretón, concretó que en este período de tiempo se ha reducido un 7,5% la delincuencia en Logroño, con 3.604 infracciones frente a las 3.896 de 2012.

Bretón felicitó la labor policial en la lucha contra la delincuencia, *"porque el número de detenidos por delitos y faltas hasta la fecha es de 819, es decir, 31 detenidos más que en el pasado año, lo que pone de relieve la efectividad policial y la coordinación entre Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado"*.

### Planes de prevención

En este aspecto, destaca la puesta en marcha durante este año del Plan Comercio Seguro, con patrullas policiales a pie de calle para la prevención de robos y hurtos, así como la especial vigilancia que se viene realizando en algunas zonas para la prevención de este tipo de actividades delictivas".

La prevención también es la base del Plan de Convivencia Escolar, mediante el cual, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado han impartido un total de 224 charlas en 22 Centros de Educación

Secundaria y Colegios de Logroño, sobre "Acoso escolar", "Drogas y Alcohol", "Bandas y Vandalismo", "Riesgos de Internet" y "Violencia de Género".

### *La vigilancia preventiva tiene efectos positivos en el día a día de la ciudad*

Dentro de las actuaciones que realizan los cuerpos de seguridad, y en concreto la Policía Local, es importante destacar las de vigilancia preventiva por los efectos positivos que conllevan para el día a día de la ciudad. *"Se trata de incrementar el control en zonas determinadas como conflictivas, por ejemplo por ser de botellón o de posible trapicheo de drogas, para prevenir la comisión de una falta o de un delito"*. Como comentó la alcaldesa, esta línea de trabajo se reforzó al inicio de este Mandato, *"llegándose a multiplicar por tres el número de dispositivos"*.

En este capítulo se recogen servicios como control de ruidos; control de consumo de drogas o peleas; horario de cierre y apertura de bares; perros sueltos; vigilancia en mercadillos; botellón; protección a mujeres en riesgo por violencia doméstica o vigilancia en zonas comerciales.

Gamarra incidió en la labor de la Policía de Barrio y en la incorporación de 16 nuevos agentes en enero de 2013. Un incremento de la plantilla que permitió aumentar en tres el número de patrullas que diariamente y en turnos de mañana y tarde recorren a pie la zona centro y el Casco Histórico, un servicio muy demandado por vecinos y comerciantes.

### *Vuestra Alcaldesa*

La acción conjunta de todos los cuerpos de seguridad ofrece en Logroño una situación de calma y tranquilidad. Logroño es una ciudad que se caracteriza por los bajos índices de delitos y faltas que se cometen, unas cifras que además van en disminución.

Unos datos objetivos y una sensación de confianza que sin duda es también fruto de la labor de vigilancia preventiva que se lleva a cabo desde la Policía Local. Desde el principio de este Mandato quisimos extremar estas actuaciones, que se desarrollan en aquellas zonas en las que pueda existir alguna sospecha de producirse conductas delictivas irregulares (botellón, trapicheo de drogas, robos en zonas comerciales...). Sin duda también está dando sus frutos la ampliación en el número de agentes que realizamos el año pasado, teniendo ahora más patrullas a pie controlando sobre todo el centro y el Casco Histórico. La seguridad real que disfrutamos permite a la Policía Local dedicar exclusivamente el 20 por ciento de sus acciones a este ámbito, prestando más atención a otras acciones (control del tráfico, cumplimiento de ordenanzas municipales, concienciación ciudadana...) que son decisivas para mantener el alto nivel de vida que disfrutamos.



*C. Gamarra*

# agenda

<b>Viernes 13</b>	<b>17.30 h.</b> Ciencia a partir de 60. <b>La ciencia y el arte del rastreo.</b> Casa de las Ciencias. <b>20 h.</b> Debate. <b>De poder a poder: Beatriz Badorrey y Alberto Aguilar.</b> Círculo Cultural Taurus. Restaurante Tondeluna. <b>21 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Cine: La cocinera del presidente.</b> Bodega institucional de La Grajera (visitas a la bodega desde las 20.30 h.)
<b>Sábado 14</b>	<b>10 a 13.30 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Final del Concurso de tapas.</b> Centro de la Cultura del Rioja. <b>11 a 14 h.</b> <b>Día del Vecino.</b> Federación de Asociaciones de Vecinos. Plaza del Ayuntamiento. <b>12 h.</b> Los sábados... talleres. <b>Aprendiz de rastreador</b> (6-8 años). Casa de las Ciencias. <b>16.30 h.</b> Campeonato de La Rioja de coches todoterreno dirigidos por radio. Circuito permanente del Club Rioja Radio Control (Hotel Zenit Soto Galo). <b>19 h.</b> Asociación colombiana COLOR. <b>Gala multicultural a beneficio de Cáritas.</b> Auditorio del Ayuntamiento. <b>20.30 h.</b> Teatro. <b>Ticket.</b> Clownic con la colaboración de Tricicle. Teatro Bretón. <b>21 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Concierto: Travellin' Brothers Big Band.</b> Bodega institucional de La Grajera.
<b>Domingo 15</b>	<b>12.30 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Bicicpicnic.</b> Parque de la Grajera. <b>18 h.</b> <b>Concurso Nacional de Recortadores.</b> Final Protour. Plaza de toros.
<b>Lunes 16</b>	<b>20.15 h.</b> <b>Actividades de la viajateca.</b> Marruecos con M de mujer. Gota de Leche. <b>20.30 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Curso de iniciación a la cata.</b> Cofradía del Vino.
<b>Miércoles 18</b>	<b>20.30 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Curso de iniciación a la cata.</b> Cofradía del Vino.
<b>Jueves 19</b>	<b>20.30 h.</b> <b>Pregón taurino de San Mateo.</b> Club Taurino Logroñés. Auditorio del Ayuntamiento. <b>21 h.</b> El Rioja y los 5 Sentidos. <b>Cine: Escaping Robert Parker.</b> Cines Moderno.

## 45º CONCURSO AGRÍCOLA DE LA RIOJA

La calle Portales y la Plaza del Mercado acogen la mañana del domingo, 15 de septiembre, el 45º Concurso Agrícola de La Rioja y el 23º Concurso de Vinos de Cosechero, organizado por Fundación Caja Rioja con la colaboración del Ayuntamiento de Logroño.

Esta cita tradicional cuando se acerca San Mateo tiene por objeto la promoción y difusión de los productos de calidad de nuestra tierra, como son las hortalizas y las frutas, así como el vino.

**Domingo, 15 de septiembre, de 10 a 14 horas.**



## AULA DIDÁCTICA LA GRAJERA

Talleres, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 19.30 horas.  
• **Arbol de semillas.** Sábado, 14 y domingo, 15.

punto limpio móvil

De lunes a sábado, de 9 a 15 h.

**Viernes 13.** Plaza del Ayuntamiento y Plaza Chiribitas (Padre Claret).

**Sábado 14.** Avenida de Zaragoza (junto a Media Markt) y Centro comercial Alcampo.

**Lunes 16.** Plaza Tomás y Valiente y Plaza Primero de Mayo.

**Martes 17.** Plaza de los Derechos Humanos (Avenida de España) y Parque del Oeste.

**Miércoles 18.** Espolón (Avenida de La Rioja) y Gran Vía (esquina Murrieta).

**Jueves 19.** Piqueras con Plaza San Pedro (La Estrella) y Plaza del Mercado.

De buena fuente

Edita: Ayuntamiento de Logroño

Redacción: Gabinete de prensa  
Fotografías: Gabinete de prensa  
Diseño: Código Zeta  
Impreme: Gráficas Ochoa, S.A. Dep. Legal: LO-101-1986

# exposiciones

## Ayuntamiento de Logroño

**Chile en fiesta.** Fundación Chile-España. Hasta el 26 de septiembre.

## Casa de las Ciencias

**Huellas, rastros y señales.** Hasta el 13 de octubre.  
**150 años de la llegada del ferrocarril a Logroño.** Del 17 de septiembre al 8 de diciembre.

## Estación de tren

**La ciudad y el ferrocarril 1863-2013.**

## Otras exposiciones

**Informadores gráficos.** Asociación de Informadores Gráficos de Prensa y Televisión de La Rioja. Centro Cultural Caja Rioja-Gran Vía. Hasta el 18 de septiembre.

**Tejas decoradas en 3D.** Ibercaja Portales. Hasta el 27 de septiembre.

**Tauromachies.** Gonzalo Ortigosa Yoldi. Organiza Peña Taurina El Quite. Biblioteca de La Rioja. Hasta el 30 de septiembre.

**Pesadillas de fantasmas.** Sergi González. Espacio Santos Ochoa. Hasta el 30 de septiembre.

**Artistas indie-pop.** Luis Abel Fallas. Café Maldeamores. Hasta el 30 de septiembre.

**El Rioja y los 5 Sentidos.** Fotografía. Centro Cultural La Merced. Hasta el 11 de octubre.

# actividades

## Punto lectura Parque del Carmen

De lunes a viernes, de 11 a 14 h. y de 17 a 20 h; sábados, de 10 a 14 h.

**Talleres:** lunes, miércoles y viernes, de 18 a 20 h.

**Leemos juntos:** martes y jueves, de 18 a 19 h.

## Gota de Leche

**Taller de Dropbox.** 16 y 17 de septiembre. Inscripciones desde el 30 de agosto.

**Erasmus para todos.** 18 de septiembre. Inscripciones desde el 2 de septiembre.

# convocatorias

**Visitas guiadas a la ciudad de Logroño.** Salida a las 12 horas desde la Oficina de Turismo (Escuelas Trevijano), de viernes a domingo (excepto semana de San Mateo). La visita dura entre hora y media y dos horas. Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en la web [www.ticketea.com](http://www.ticketea.com).

**Visitas narradas a los espacios del vino.** Hasta el 29 de septiembre, los sábados a las 12 y a las 19 horas y los domingos, a las 12 horas. Salida desde el Calado de la calle San Gregorio y visita, además, al Espacio Lagares y el Centro de la Cultura del Rioja. Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en la web [www.ticketea.com](http://www.ticketea.com).

**Visitas a la torre de Santiago.** Hasta el 26 de octubre: los jueves, a las 22 horas, y los sábados, a las 11 horas (en agosto, sólo los sábados). La duración de la visita es de unos 45 minutos en grupos no superiores a 20 personas.

**El claustro de la iglesia de Palacio** abre sus puertas en horario de 11 a 13 horas y de 18 a 19.30 horas hasta finales de septiembre. Además de su riqueza patrimonial, expone una muestra del escultor Samuel Ibáñez titulada 'El Hombre'.

**Taller de memoria.** Los talleres de estimulación cognitiva y de memoria, dirigidos a personas mayores de 65 años, se realizan en los centros Acesur y Las Fontanillas. Las solicitudes, en la Unidad de Servicios Sociales y en el teléfono 941-277070.

**Asociación de Amigos del Plus Ultra.** Han comenzado las inscripciones para el curso 2013-2014 del Plus Ultra en la Fundación Caja Rioja-La Merced, de lunes a jueves durante el mes de septiembre. El horario es de 10.30 a 12.30, menos los lunes, y de 18.30 a 20.30 horas.

# Mejoras en los colegios de Logroño

El Ayuntamiento destina 422.000 euros a ocho centros escolares, la mayor inversión en este ámbito



La alcaldesa de Logroño comprobó las actuaciones que se están realizando en el CEIP Vuelo Madrid-Manila

Días antes de que los escolares vuelvan al colegio, la alcaldesa de Logroño se trasladó hasta el CEIP Vuelo Madrid-Manila para comprobar las obras realizadas en las cubiertas del edificio y el estado de las fachadas, cuya renovación se adjudicará en próximas fechas. Cuca Gamarra analizó la campaña de renovación y rehabilitación en centros de enseñanza que anualmente acomete el Ayuntamiento y que ha registrado en 2013 su presupuesto más alto, con 421.739 euros.

**"Nuestra apuesta por la enseñanza de calidad está clara"** -aseguró la alcaldesa-. **Las competencias del Ayuntamiento en este ámbito son limitadas pero las ejerceremos con la conciencia de estar inter-**

**vinando en un aspecto importante para el futuro de la ciudad, como es el buen estado de los colegios, lo que redundará directamente en la educación de nuestros niños."**

Con este planteamiento, el Gobierno municipal establece una planificación sobre las necesidades que registran las instalaciones de los colegios. En concreto en el Madrid-Manila se han ejecutado importantes actuaciones en los últimos años, algunas de las cuales concluyen en 2013, como es la total reforma de las cubiertas.

Habitualmente se aprovechan los periodos de vacaciones para acometer las obras, a fin de causar las mínimas molestias tanto

a los alumnos como a los profesores. En estos meses ha habido otros siete colegios de la ciudad que han estado en obras.

En concreto, en el Duquesa de la Victoria se han renovado las tuberías de la calefacción (51.187 euros), en el Milenario de la Lengua se ha instalado una nueva puerta de evacuación del gimnasio (12.174 euros); se han cambiado los aseos del edificio de educación infantil del colegio Madre de Dios (38.922); en el Obispo Blanco Nájera, Navarrete el Mudo, Vélez de Guevara y Varia se ha instalado unas líneas de vida en las cubiertas por un total de 34.459 euros.

Pendientes de adjudicar están la renovación de los aseos del Caballero de la Rosa, en la zona de infantil y con un presupuesto de 64.635 euros, y las obras de las fachadas del Vuelo Madrid-Manila.

El objetivo del proyecto es por tanto "acometer las obras necesarias de renovación y consolidación de los elementos de revestimientos de las fachadas del edificio que presentan riesgos de desprendimiento"

La alcaldesa reseñó que se trata de unos contratos que habitualmente recaen en empresas locales, **"posibilitando que la economía local siga moviéndose, generando actividad y puestos de trabajo"**.

Gamarra repasó también las actuaciones en materia de seguridad vial en zonas próximas a colegios que el Ayuntamiento está desarrollando en este Mandato o las ayudas directas tanto para guarderías como para material escolar y comedor.

## El Pleno aprueba inicialmente el Plan de Movilidad Urbana Sostenible

2014, de forma que se cumplirá la Ley de Economía Sostenible del Gobierno de España y, por tanto, **se mantendrán las importantes ayudas al transporte público** que cada año concede la Administración General del Estado al Ayuntamiento de Logroño.

El concejal de Movilidad Urbana, Ángel Sáinz Yangüela, explicó que **este plan pretende impulsar desplazamientos más sostenibles en el interior de la ciudad** y que sean compatibles con el crecimiento económico e incidió en que la participación ciudadana va a adquirir una dimensión muy especial en los dos próximos meses, durante la exposición pública y presentación de alegaciones.

Por su parte, el portavoz municipal socialista Domingo Dorado criticó que la elaboración del plan ha sido "muy precipitada" y en su redacción "ha faltado participación ciudadana".

La elaboración y aprobación del plan sigue un calendario establecido del que han sido informados tanto grupos políticos como asociaciones y colectivos que pueden hacer aportaciones. Ahora, tras su debate en el seno del Consejo Social de la Ciudad, se abre un período de alegaciones para que asociaciones y ciudadanos de Logroño contribuyan a diseñar un plan fundamental para el desarrollo de Logroño.

Por otra parte, el Pleno aprobó por unanimidad el traslado al polígono de La Portada la subestación eléctrica de tracción ubicada en Lobete y la aprobación provisional de la modificación puntual del Plan General Municipal para ampliar el ámbito del PERI Ferrocarril.

Por otra parte, el PP rechazó una moción socialista para que se ceda suelo al Gobierno de La Rioja para construir cuatro centros de salud por entender que "ya se están dando los pasos necesarios".

# Logroño afronta un “trimestre decisivo” con actuaciones por toda la ciudad



La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, abrió el curso político con una comparecencia en la que dio cuenta de importantes anuncios que se irán concretando a lo largo de las próximas semanas, un “trimestre decisivo que muestra la pujanza y el dinamismo que ha alcanzado la ciudad”. Así, está previsto que el Ayuntamiento invierta unos 10 millones de euros, tanto en licitación como en adjudicaciones de proyectos y obra pública.

**A final de este mismo mes se presentará un proyecto tan importante como las propuestas iniciales para Glorieta-Cien Tiendas y en octubre comenzarán las obras de la Plaza Primero de Mayo**

Entre estas actuaciones, Gamarra se refirió a las relacionadas con el soterramiento de la vía férrea: antes de final de año se entregarán los proyectos de ejecución de **Vara de Rey-Miguel Delibes y el de Lobete**, estará disponible el proyecto básico de la **estación de autobuses** y el **parking** de la estación podrá ser inaugurado a finales de septiembre.

Además, tras su aprobación en el Pleno de junio, el Plan de Infraestructuras de Logroño comienza su ejecución, con las dos primeras licitaciones: las correspondientes a las glorietas de **Gustavo Adolfo Bécquer** (1.400.000 euros) y el **vial de conexión de Piqueras-Piquete** (1.200.000).

En el capítulo de licitaciones de calles, en este último trimestre saldrán a concurso la remodelación de **Marqués de la Ensenada** (550.000) y del primer tramo de la calle **Música**, desde Gran Vía a Pérez Galdós (600.000). Asimismo, se licitarán las esperadas **piscinas de Varea** (1.400.000), el acondicionamiento de una zona en el cementerio para el **Jardín de la Memoria** (150.000), el **parque de**

**Fardachón** (120.000), obras en el **Teatro Bretón** (100.000) y la reforma del **auditorio municipal** (500.000).

Respecto a la adjudicación de contratos, en septiembre se formalizarán los correspondientes a la renovación del firme de **Avenida de Burgos** (250.000 euros), la calle **Caballero de la Rosa** (626.831 euros) y la reforma de la **Plaza Primero de Mayo** (2.868.153 euros), de modo que, “cumpliendo el compromiso que adquirimos con los vecinos de diversas zonas de la ciudad”, las obras puedan iniciarse en octubre.

En este punto, la alcaldesa se ha referido también a uno de los principales acuerdos del programa político para este Mandato, la reforma de la **Glorieta-Cien Tiendas**, a la que recientemente se le ha sumado el ámbito de la **Plaza de la Paz**. Gamarra confirmó la admisión de 30 equipos de urbanistas en la primera fase del concurso de ideas y la presentación en la última semana de septiembre de sus correspondientes propuestas para la regeneración urbana y social de este entorno.

## PRINCIPALES ACTUACIONES PREVISTAS EN LOS ÚLTIMOS MESES DEL AÑO



## PROMOCIÓN DE LA CIUDAD

En este curso político -que acogerá el próximo día 13 la inauguración de la calle **Saturnino Ulargui** tras las obras de peatonalización a las que ha sido sometida por 515.522 euros- habrá también importantes noticias relacionadas con una de las políticas prioritarias del Equipo de Gobierno: la promoción de la ciudad. Así, entre septiembre y octubre se realizarán los dos primeros murales que singularizarán el tramo logroñés del **Camino de Santiago** y en el pleno de octubre se instará al Gobierno de La Rioja para la declaración del entorno **Laurel-San Juan** como Rutas de Interés Turístico Regional por su valor gastronómico.



Asimismo, tras la aprobación del concurso de ideas que definirá el modelo de gestión del **Centro de la Cultura del Rioja**, se procederá a la redacción del pliego para la licitación de su gestión en el primer trimestre del año que viene.

El **Premio Logroño de Novela** volverá a ser convocado en su séptima edición, “demostrando nuestra apuesta por la cultura y la proyección exterior de la ciudad a pesar de los malos momentos económicos”. En el capítulo de la promoción, vinculada al deporte como uno de los binomios en los que más hincapié está haciendo Logroño, hay que destacar el **Partido internacional de fútbol de la selección sub21** disputado esta semana y el **Campeonato de España de Golf Junior** que se desarrollará en La Grajera a primeros de octubre.

La apertura del **Museo de La Rioja** en octubre será “un hito trascendental para la ciudad que incrementará nuestra oferta turística y el patrimonio cultural de los logroñeses, muchos de los cuales no han podido tener acceso a estos fondos ni a este edificio que ha estado cerrado casi una década”, según recordó la alcaldesa.

## APOYO A LAS FAMILIAS Y EMPRENDEDORES

La alcaldesa se refirió también a la participación ciudadana y al ámbito de la atención a las personas, recordando la cifra de “más de **5.000 familias** que reciben algún tipo de



**ayuda municipal**”. Entre ellas se encuentran los 1.351 niños que asisten a la guardería con una **chiquibeca**, la cifra más elevada de la historia de este Ayuntamiento. “*Mantenemos el apoyo a las familias, con más chiquibecas que nunca, con más ayuda a domicilio, con incremento de becas de comedor y de emergencia. Tenemos los presupuestos destinados al ámbito social garantizados y blindados para asegurar que ningún logroñés que necesite algún tipo de estas ayudas se quede sin ella*”, aseguró Cuca Gamarra.

En este sentido, destacó dos de los proyectos que se desarrollarán también en este trimestre. Por una parte, la aprobación de la **Carta de Compromiso de Reparaciones Urgentes** en 72 horas y una nueva acción formativa para la **Policía Local** para profundizar en el conocimiento y aplicación de las ordenanzas municipales y su trato con los ciudadanos.

En ese deseo de “**escuchar y responder**” a los vecinos, el Ayuntamiento se apoya en las nuevas tecnologías y en este campo se circunscribe otro de los anuncios realizados: La Comunidad 3.0 de Logroño Deporte.

Además, en materia de ayudas, este Equipo de Gobierno también ha sido pionero en apoyar directamente a los emprendedores, con la línea de ayudas a **microempresas** que, sólo en este año, ha experimentado ya tres modificaciones en su presupuesto: partiendo de los 160.000 euros consignados para 2013, se suplementó a los pocos meses con 200.000 más y ahora va a sumar otros 250.000 euros. Con este dinero la previsión es llegar a final de año con 200 nuevas actividades implantadas que han contado con subvención municipal.

La alcaldesa se mostró muy satisfecha por el desarrollo de estas políticas públicas, así como por el mantenimiento de los servicios que convierten a Logroño “*en una ciudad con un elevado nivel de vida, llegando a todos los barrios y zonas de la ciudad*”.

Un ritmo que se puede mantener gracias a las medidas de austeridad y eficacia y eficiencia aplicadas. “*Logroño es hoy una ciudad solvente*”, con un Ayuntamiento cuya deuda comercial está a cero porque pagamos a nuestros **proveedores** en 30 días, que está conseguido reducir su **endeudamiento** un 7 por ciento en dos años.

## El Ayuntamiento atendió a 264 familias afectadas por desahucio y destinó 88.000 euros a ayudas al alquiler

Esta semana se ha reunido la Comisión de estudio de situaciones de desahucio por ejecuciones hipotecarias, un órgano creado en el seno del Consejo Social de la Ciudad y que analiza periódicamente el trabajo realizado por el Ayuntamiento y la evolución de este grave problema social.

El concejal Pedro Sáez Rojo informó de que "desde el Servicio de asesoramiento y atención para los afectados, siendo pioneros, hemos atendido ya a 264 familias". Esta cifra se corresponde con 534 consultas, desde junio de 2012, de tipo jurídico y económico.

Respecto a las ayudas directas al alquiler para personas que han perdido su hogar a causa de un desahucio, este año se han concedido ya 20, por un importe de 88.080 euros, quedando pendiente de aprobación una más en estos momentos.

Esta línea de subvenciones, habilitada de forma extraordinaria para estos casos, consiste en la concesión de un 80% de la renta mensual por un periodo de 12 meses, prorrogable hasta 24 meses. El presupuesto total para este ejercicio asciende a 212.000 euros y el plazo para solicitarlas finaliza el 15 de noviembre.

### Bolsa de alquiler y servicio de mediación

También en el ámbito de facilitar una vivienda de alquiler para las familias afectadas por un desahucio se llegó a un acuerdo con el Instituto Riojano de la Vivienda, dependiente del Gobierno Regional, para poner a disposición de estas personas el servicio de bolsa de alquiler. En este sentido, el IRVI ha atendido a 10 familias, 7 de las cuales han formalizado un alquiler con un importe medio de 300 euros al mes.



El trabajo de la Comisión, en la que participan miembros del Consejo Social y representantes de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca, ha permitido ir incorporando nuevos servicios como el de mediación con entidades bancarias. Así, desde febrero, aquellas familias que precisan de mediación con la entidad financiera, pueden disponer de este apoyo por parte de profesionales. En estos momentos se estudia la situación de 118 familias logroñesas que han requerido esta ayuda.

## noticias

### Elaboración del mapa de ruidos de la ciudad

La Junta de Gobierno ha adjudicado la elaboración del Mapa de Ruidos y el Plan Municipal de acción contra el ruido a la empresa Sincosur por un importe de 57.428 euros. El estudio global se plantea en cuatro fases que se desarrollarán durante doce meses.

### Acondicionamiento de caminos en el año 2013

Se han adjudicado las obras de acondicionamiento de caminos correspondiente a 2013 a la empresa Ismael Andrés por un

importe de 80.810 euros. Las obras tienen un plazo de ejecución de dos meses y se actuará en el camino viejo de Lardero y en el camino de La Magdalena; en tres caminos del barrio del Cortijo, La Noria, senda de los Valles y camino de los Valles; y en el barrio de Varea, en el camino Pasada del Chivero.

### Abierto el plazo de matrícula para los PCPIs

Se ha abierto el plazo de matriculación para los Programas de Cualificación Profesional (PCPI) 2013-2014, que ofertan 45 plazas en tres especialida-

des a jóvenes entre 16 y 20 años que no han finalizado la enseñanza obligatoria. La matrícula debe formalizarse en el Centro de Formación Calle Mayor (C/ Mayor, 19-27), teléfono: 941-248022.

### Taller 'Quiéreme bien, lo merezco'

El taller 'Quiéreme bien, lo merezco', dirigido a jóvenes de 18 a 35 años, se desarrollará los viernes de noviembre, de 18.30 a 20.30 horas. Las inscripciones, del 16 de septiembre al 4 de noviembre, en el Servicio 010.

### Desarrollo personal de hombres y mujeres

Talleres de formación para el desarrollo personal dirigidos a mujeres y hombres de 25 a 65 años. Inscripciones en el 010 hasta el 13 de octubre.

### El 14 de septiembre se celebra el Día del Vecino

El 14 de septiembre, de 11 a 14 horas, se celebra en la plaza del Ayuntamiento el Día del Vecino. Entre otras actividades, degustación, hinchables, taller de danza, deportes, etc.

## El ferrocarril llega a la Casa de las Ciencias

Exposiciones, talleres para niños y mayores, proyecciones y la Semana Mundial del Espacio completan la programación del centro para los meses de septiembre y octubre

La programación de la Casa de las Ciencias para los meses de septiembre y octubre acoge numerosas actividades, entre las que destaca la muestra 'Viajando entre dos siglos. 150 años de la llegada del ferrocarril a Logroño', una muestra que podrá visitarse en las salas 1 y 2 de la Casa de las Ciencias desde el 17 de septiembre al 8 de diciembre. La exposición, de producción propia, conmemora el 150 aniversario del tránsito del primer ferrocarril por Logroño y La Rioja que cubría la línea Tudela-Bilbao. El 21 de septiembre de 1863 se inauguró la primera estación de Logroño, situada en lo que hoy conocemos como Gran Vía. La muestra incluye una maqueta que supera los 30 metros de longitud, de aquella primera vía férrea que atravesó La Rioja, realizada por la Asociación de Amigos del Ferrocarril de La Rioja. La maqueta tendrá trenes a escala en funcionamiento.

La muestra se completará con documentos, fotografías y piezas históricas de los archivos Municipal del Ayuntamiento de Logroño e Histórico de La Rioja, así como del archivo de la Asociación de Amigos del Ferrocarril.

Otra de las exposiciones que puede visitarse hasta el 13 de octubre es 'Huellas, rastros y señales', una muestra en la que los visitantes se sumergen en el medio natural y son invitados a aprender a observar y a descubrir los indicios de la presencia de mamíferos y aves. La muestra se completa con una conferencia el 3 de octubre de Fernando Gómez, comisario de la exposición, experto en rastreo y guarda rural, que ofrecerá la charla 'La Rioja, paraíso internacional del rastreo'.



Por otro lado, regresan 'Los sábados... talleres', de los que se realizarán cuatro (14 y 28 de septiembre y 19 y 26 de octubre) y las inscripciones son gratuitas. Continúa el programa 'Ciencia a partir de 60' (13 de septiembre y 4, 18 y 25 de octubre), donde se abordará la ciencia y el arte del rastreo, la observación del cielo, la historia del ferrocarril y la ciencia en la cocina.



Además, de martes a domingo, la Casa de las Ciencias dispone de una biblioteca y hemeroteca especializada en divulgación de la ciencia para todos los públicos y pone a disposición del público diez equipos informáticos con acceso gratuito a Internet.

Por otro lado, el centro acogerá la proyección de las mejores películas seleccionadas por el Festival Internacional de Cine y Medio Ambiente (FICMA, Barcelona).

Por último, del 4 al 10 de octubre, la Casa de las Ciencias acogerá la Semana Mundial del Espacio con diferentes actividades, como talleres para niños, conferencias y una observación popular de la luna con telescopios.

## Tribuna Grupo Municipal del Partido Popular



### Del Ayuntamiento de los líos al que cumple con los logroñeses

El PARTIDO POPULAR ha superado ya el ecuador de este Mandato al frente del Ayuntamiento de Logroño, habiendo conseguido con esfuerzo y nuevas políticas dar un giro trascendental a la gestión pública.

Hoy nadie duda en la ciudad que estamos viviendo una nueva etapa en la que nuestros gobernantes piensan en el bien común y no en lo que es bueno exclusivamente para sus intereses, como lamentablemente ocurría en la época del bipartito Psoc-Pr.

Nuestra alcaldesa ha conseguido devolver la confianza a los ciudadanos que esta institución merece, pasando del Ayuntamiento de los líos de la anterior Legislatura al de la estabilidad y los compromisos satisfechos.

Hoy todos los barrios, la totalidad de las zonas de la ciudad se sienten atendidos y cubriendo reivindicaciones históricas, como las piscinas de Varea o la plaza Primero de Mayo, por citar dos de los proyectos más esperados y que serán noticia este trimestre.

Este inicio de curso será decisivo para la ciudad. Conoceremos las primeras propuestas para la reforma social y urbanística de Glorieta-Cien Tiendas y Plaza de la Paz; se licitará la construcción de las glorietas de Gustavo Adolfo Bécquer y el vial de conexión Piqueras-Piquete; además de la remodelación de Marqués de la Ensenada y del primer tramo de la calle Múgica. Será un trimestre decisivo para el apoyo a los emprendedores y a las familias, que reciben más apoyo que nunca de su Ayuntamiento; también para la promoción de la

ciudad que tanto movimiento económico ofrece, con el concurso de ideas para el Centro de la Cultura del Rioja y el inicio del proceso para que el entorno Laurel-San Juan sea declarado de Interés Turístico Regional.

Una etapa marcada por la inauguración del Museo de la Rioja, tras diez años cerrado, que demuestra la efectiva colaboración de tres administraciones (gobierno central, regional y local) gobernadas por el PARTIDO POPULAR.

Logroño es nuevamente una ciudad solvente, que ha dejado atrás la época de las facturas sin pagar, los números rojos o las esculturas desaparecidas; la ciudad que los logroñeses merecen y la que orgullosamente enseñan en el exterior. Logroño como sinónimo de calidad de vida y buen gobierno.

## Convenios con Peñas y Casas Regionales

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, ha firmado esta semana los convenios de colaboración con la Federación de Peñas y con la Federación de Casas Regionales en La Rioja para el desarrollo de acciones, principalmente durante las fiestas.

El convenio con la Federación de Peñas contempla un importe de 70.000 euros. Gamarra agradeció a su presidente, Juan Sánchez, "la implicación de los peñistas en el desarrollo y elaboración de las fiestas".



Firma del convenio con el presidente de la Federación de Peñas, Juan Sánchez

La Federación acoge en estos momentos a ocho peñas: Áster, La Alegría, La Rioja, La Simpatía, La Unión, Logroño, Los Brincos y Rondalosa. En conjunto, un millar de hombres y mujeres, de toda edad y condición, forman parte de estas agrupaciones que son el alma de las fiestas. Aunque, como recordó la alcaldesa, su actividad se prolonga durante todo el año. Entre las actividades más populares de las que organizan las peñas figuran campeonatos deportivos, animación de calle, fiestas infantiles, degustaciones y un largo etcétera, como la Semana Gastronómica, el Concurso de Jotas, la carpa de San Mateo, la exaltación de la chuletilla o su intervención en las carrozas y en la ofrenda floral.

Por otra parte, el convenio con la Federación de Casas Regionales tiene una cuantificación económica de 15.000 euros. Gamarra resaltó ante su presidenta,

Mar Luna, la labor de "estos logroñeses que, aunque no han nacido aquí, sirven de nexo para unir pueblos y personas, para divulgar la cultura y establecer lazos de hermandad".

La Federación de Casas Regionales está integrada por Andalucía, Aragón, Valencia, Cantabria, Asturias, Galicia, Extremadura y Navarra.



Firma del convenio con la presidenta de la Federación de Casas Regionales, Mar Luna



# Las Gaunas revive su pasión por el fútbol

La Selección Española Sub-21 derrotó 4-0 a Albania ante cerca de 15.000 espectadores

El campo municipal de **Las Gaunas** volvió a acoger un partido internacional de fútbol el pasado 9 de septiembre, el que enfrentó a las selecciones sub-21 de España y Albania para la clasificación al Europeo 2015.

Aparte del abultado resultado (4-0) y del exquisito juego de los componentes de la 'rojita', **Logroño** volvió a vivir la pasión por el fútbol, con cerca de 15.000 espectadores, de todas las edades que tuvieron la oportunidad de ver en directo a realidades y esperanzas de la Liga española como Muniain, Morata, Jesé, Carvajal, Óliver o

*El campo municipal de Las Gaunas se vistió de rojo para presenciar el espectáculo que ofrecieron los jóvenes jugadores de la Selección Española sub-21*

Deulofeu. Una Selección sub-21 que defiende el título de Campeón de Europa en su categoría.

**Buen fútbol, perfecto estado del terreno de juego y gran colorido en las gradas.** Sobre todo, niños y niñas que querían seguir a sus ídolos. Las entradas se ofrecieron a precios razonables y, además, cientos de niños federados en equipos riojanos tuvieron acceso libre.

Entre los deportistas, dos caras cercanas. Uno, el entrenador, Julen Lopetegui. Ex portero del Club Deportivo Logroñés (1991-1994), que fue el primer jugador de un equipo de Logroño que fue convocado por la Selección Española absoluta. Otro, el cerebro del equipo, Rubén Pardo (Logro-

ño, 1992). Ha vivido siempre en Rincón de Soto y en la actualidad juega en el primer equipo de la Real Sociedad.

En suma, **una fiesta del fútbol para la Ciudad Europea del Deporte 2014.** Dentro de la dinámica de albergar grandes eventos, Logroño volvió a demostrar que es una ciudad para albergar grandes eventos deportivos y aprovechar los grandes beneficios que reporta para nuestra ciudad, tanto desde el punto de vista de promoción de Logroño como por el impulso económico que supone al sector hostelero y hotelero de la ciudad.



## Integración

El Ayuntamiento de Logroño acogió el acto institucional con que **Feafes-Arfe pro Salud Mental celebra la undécima edición de su Camino de Santiago-Camino de Rehabilitación**, con el que esta asociación quiere favorecer la rehabilitación e integración de este colectivo, sensibilizar a la sociedad riojana a favor de la eliminación de los estigmas sociales que siguen pesando sobre las personas discapacitadas con enfermedad mental y sus familias, mostrando sus verdaderas capacidades y reclamando un tratamiento integral de esta problemática.